

EL DIA

Director,

Rafael Alpizar A.

Administrador,

Faustino León

San José, 23 de enero de 1903

Salón del Congreso

La Comisión Permanente se dirige al señor Ministro de Gobernación para observarle que desde hace más de quince años el Salón de Sesiones del Congreso Constitucional no se repara y arregla convenientemente, por lo que se halla hoy en mal estado de aseo y decencia.

Dicho local que, además de los servicios á que fue destinado, se ocupa en otras recepciones oficiales, demanda con urgencia estas mejoras: pintar el salón y sus dependencias; cambiar la tarima que ocupa el Directorio por otra más grande; hacer el retrato del Sr. Presidente de la República, para que esté colocado en su puesto el 1º de mayo; pedir tres docenas de sillas buenas para los diputados (semejantes á las de la Sala de Casación de la Corte); cambiar el cortinaje; quitar las arañas y poner lámparas de luz incandescente, y componer los marcos en que están colocados los retratos de los ex-Presidentes.

El señor Ministro contesta, á la excitativa de la Comisión Permanente, que el Gobierno dará en breve las órdenes del caso, y se encarga de presentar al Directorio de aquel alto Cuerpo los agradecimientos del señor Presidente de la República por la atención que le ha dispensado al procurar, según costumbre establecida, la colocación de su retrato en el Salón de Sesiones del Congreso; con este motivo, el Jefe de la Nación aprovecha la oportunidad que se presenta para insinuar á la Comisión Permanente la adopción de un acuerdo que determine la debida colocación de los retra-

tos en la Sala del Congreso, concediendo á quien corresponda los altos honores como estímulo de patriotismo en el servicio público.

Entre otras cosas, expresa lo siguiente el Sr. Ministro de Gobernación Lic. D. Manuel de Jesús Jiménez:

"Y por eso, acatando la disposición legislativa que mandó colocar, allá por los primeros días de la República, el retrato de don Juan Mora Fernández en la Sala de Sesiones, desea el señor Presidente que ese retrato, homenaje tributado á la memoria de aquel á quien la posteridad y la Historia llaman "Padre de la Patria," sea colocado allí, en lugar de preferencia, bajo el dosel, y que los otros, guardando orden cronológico, sigan de derecha á izquierda alternativamente, para que así, á un tiempo mismo se cumpla un acto de justicia y se borre del recinto de las leyes el reflejo de propia alabanza que irradia desde el sitial el retrato del Presidente, encumbrado hoy sobre todos los demás, pero sólo hoy, en el día de la bonanza.

Ojalá que la Comisión Permanente se digne acoger ahora favorablemente esta insinuación, y que el Congreso, penetrado del mismo espíritu de sencillez republicana que anima al actual mandatario de Costa Rica, quiera después aceptarla y mantenerla."

Es de creerse que la Comisión referida resolverá favorablemente á lo propuesto por el señor Presidente de la República; así lo deseamos, por tratarse de hacer justicia al mérito.

DE TODAS PARTES

20 DE ENERO—1903.

ALEMANIA.—*Berlín*.—Esta tarde hubo en el Reichstag una sesión alborotada. Vollmann, diputado socialista, quiso suscitar la cuestión de los cargos contra el difunto Krupp y los telegramas y discursos del Emperador relativos á ellos. El Presidente de la Cámara negó permiso de entablar debate. Los socialistas protestaron manifestando que el fallo del Pre-

sidente constituía violación de sus derechos.

—En ésta no se comprende el asombro causado en Washington porque el *Panther* haya tratado de penetrar al puerto de Maracaibo, pues la operación se considera como una simple consecuencia del mantenimiento de un bloqueo efectivo. Se hace notar también que antes de dar tal paso se debiera haber consultado con todos los jefes aliados, de acuerdo con el tratado de alianza. Así es que todos son igualmente responsables, á pesar de que fue un navío alemán el que lo puso en práctica; esto se debe á que aquella parte de la costa está bajo la vigilancia de la escuadra alemana. Reina la opinión en ésta de que el bloqueo debe continuar con vigor hasta que haya sido firmado el protocolo, para hacer comprender á Castro que los aliados no están jugando. No cabe duda de que si hay la menor relajación en el bloqueo, resultará una correspondiente demora en las negociaciones en Washington.

Se supone que la acción del "Panther" se debe á que quiso impedir el tráfico con Colombia, por la vía del puerto fluvial de Villamuzar y por los ríos Cataumbo y Zulia, los cuales desembocan en el lago de Maracaibo, de cuya circunstancia se ha aprovechado Castro para burlarse en parte del bloqueo. Del Comodoro Scheder no se ha recibido el informe del bombardeo del fuerte de San Carlos y que por la vía Trinidad ha sido despachado.

—El Canciller imperial von Bulow manifestó en el debate que tuvo lugar esta tarde, en el Reichstag, que Castro reconoce en principio la justicia de las demandas de Alemania, la Gran Bretaña é Italia, y que conviene en las condiciones preliminares cuyo objeto es trasladar la disputa á La Haya. Dijo, además, que las conferencias diplomáticas en Washington, están para empezarse, y que el Gobierno americano ofrece llevar á cabo las negociaciones; que tan pronto como ellas terminen satisfactoriamente se levantará el bloqueo, que es lo que ellos desean.

Muebles barnizados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

FRANCIA.—*París*.—Noticias de la capital de Venezuela, para "La Matin", dicen que sien-

do ya la media noche del lunes, el jefe revolucionario Riera, la plaza de Coro atacó. En las calles, la revolución siguió ayer, por término de 10 horas, teniendo las dos partes algunas pérdidas. Tuvieron que retirarse, finalmente, las fuerzas de Riera. Muchos daños sufrieron los edificios de la población. Espera ansioso el público el resultado de las negociaciones en Washington, pues el precio de los artículos de primera necesidad, á consecuencia del bloqueo, ha subido mucho y no habrá existencia dentro de poco.

Muebles charolados, listos para la venta y baratos.—Jorge Morales Bejarano.—Cuesta de Moras. Casa.—No. 531

ESTADOS UNIDOS.—*Washington*.—Mucho trabajo costará alejar la plaga bubónica que desde hace tanto tiempo existe en California; y si no se hace, será aislada del resto del país, y esto significa una enorme pérdida comercial. Hoy hubo una reunión de la junta de sanidad nacional; en ella se descubrió que las negativas hechas por las autoridades de S. Francisco de que no existía la plaga, han sido el impedimento para la lucha contra la peste. Durante los últimos 3 años ha habido en el barrio chino 87 casos y en el resto de la población 6.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica, Serapio Tomas

GRAN BRETAÑA.—*Londres*.—Se confirma la noticia de que Castro ha autorizado á Bowen para que ofrezca como garantía del cumplimiento de las obligaciones de Venezuela, los derechos aduaneros del país. Tal ofrecimiento no ha sido aceptado aun, pero se cree que deja oportunidad para la retirada del bloqueo. Bowen irá á Washington á discutir el asunto. Más de cien buques que desde el principio del bloqueo han tratado de pasar el cordón, avisa un despacho de Puerto España que han sido apresados. Se niega que haya mala voluntad entre los oficiales navales británicos y alemanes.

Para comer á gusto y engordar, gasten aceite "SALAT".—Unico agente en Costa Rica, Serapio Tomas

Gibraltar.—"Lahn", vapor alemán, se puso ya á flote.

RUSIA.—*Odessa*.—Ayer intentaron fugarse de la cárcel como 600 reos, entre hombres

y mujeres. No tuvo efecto la fuga porque la tropa disparó contra los sediciosos. Ahora se sabe que los que no estaban encerrados abrieron las puertas para que se fueran los otros.

SECCION AJENA

SUCESOS DE COLOMBIA

Carta política.—Responsabilidades históricas

(Continúa.)

San José, C. R., enero 8 de 1903

Sr. DR. BELISARIO PORRAS, SAN SALVADOR

Muy estimado Doctor y amigo

Me pregunta Ud. por nuestro camarada el General Ramírez, é igual exigencia he tenido de otros amigos, haciéndome saber uno de éstos, que corría la bola en Puntarenas de que Herrera lo había mandado asesinar, y para satisfacerlo debo decirle que el 10 de noviembre último lo ví en su calabozo de la cárcel de Santiago de Veraguas, acompañado del meritisimo Coronel Mariano Sandoval, cargado con los grillos que le depa- ró el odio de Herrera. En cuanto á lo de asesinar no lo creo, aunque dados los procedimientos con el Marín de Panamá, el incansable y valeroso General Lorenzo, se inclinaría uno á creer la versión, si no fuera que parece estar en David en libertad.

A propósito del General Ramírez, considerando que se cometió con él injusticia inaudita por la única culpa de ser partidario y primo hermano del General Uribe Uribe y tener carácter levantado y digno de aquellos que no crían callos en las rodillas, consignaré en esta carta fragmentos de su defensa ante el Consejo de Guerra, compuesto por los Generales: Pérez, Serrano, Caballero, Bustamante y Morales, pidiendo de antemano á aquel amigo y Jefe, excusas porque no vaya en su totalidad y literalmente, sintiendo no tener las citas de la Revolución Francesa que con tanta oportunidad trajo á colación. Algunos párrafos tengo confiados á mi memoria, que es infeliz:

Honorables miembros del Consejo:

"Reconozco en vosotros al Cuerpo más respetable del Ejército. En vosotros y sólo en vosotros reside hoy la autoridad que todos acatamos y á que todos obedecemos, porque como soldados, nuestro primer lema debe ser la disciplina.

"Me presento ante vosotros como supuesto reo de insubordinación y de ataque á un superior, pero sereno y con el espíritu tranquilo como consecuencia del deber cumplido.

PLATERIA Y RELOJERIA DE VICENTE PALAVICINI



Av. Central Deseando facilitar á mis clientes la llegada á mi establecimiento, he dispuesto trasladarlo á la Avenida Central, entre la tienda LA LUCHA y la Zapatería de don Emilio Artavia. Tendré abierta mi

RELOJERIA y PLATERIA

desde las 6 de la mañana hasta las 8 de la noche

Todo trabajo se despacha á la orden del cliente

"Nuestro Código Militar con-
signa entre otras determinaciones,
la de que ningún individuo será
preso é incomunicado por más de
tres días sin que se le siga Consejo
de Guerra. El señor Coronel Ro-
berto Payán H., mi segundo en la
Comandancia del "Almirante Pa-
dilla" fue preso por una falta leve,
grave si lo queréis, y por más de
quince días estuvo incomunicado y
privado hasta de sus alimentos, a-
mén de que le faltaron las conside-
raciones á que es acreedor un ca-
ballero, jefe experto y verdadero
patriota. Como su inmediato su-
perior y reconocido de los impor-
tantes servicios prestados á la cau-
sa liberal por ese jefe, protesté co-
mo era debido contra tales atenta-
dos, pidiendo por conducto de un
ayudante, que se me entregara al
Coronel Payán en calidad de preso
para custodiarlo á bordo del Pa-
dilla, á fin de aliviar su situación.
Se me negó esta solicitud.

"Llegó el día 19 del mes de mar-
zo próximo pasado y vosotros co-
nocéis bien á fondo todo lo ocu-
rrido conmigo en esa fecha.

"Asumo la responsabilidad de
mis actos y rechazo de antemano
todo testimonio que me dañe en lo
mínimo; porque esas declaraciones
no expresan la verdad y son im-
puestas contra mí por los que pre-
tenden hacer retrogradar nuestras
puras y santas prácticas liberales,
y por los que buscan para la autori-
dad, la sola sanción de la fuerza.

"¿Quién en el Ejército no ha re-
cibido humillaciones y desprecios,
que á todos humillan, con relaja-
miento flagrante de la disciplina
militar? Allí están el General en
Jefe del Ejército de Panamá y su
Secretario General (1), allí el Ge-
neral en Jefe del Cauca (2), varios
Jefes Divisionarios en infinidad de
Jefes connotados que podrán ates-
tificar si éste es Ejército liberal en
su verdadera acepción, y por últi-
mo allí están nuestros humildes y
valerosos soldados, á quienes se
trata como esclavos.

"¿Qué disposición, qué opera-
ción de guerra se os ha consultado
en Consejo formal? La pericia mi-
litar, la táctica y la estrategia bri-
llan por su ausencia en la presente
campana, como consta á cada uno
de vosotros. La serie de operacio-
nes y acciones de guerra que he-
mos presenciado lo atestiguan. Si
el éxito nos ha favorecido en di-
versos triunfos lo debemos á la in-
comparable calidad de nuestros
soldados, no á otra cosa.

"Precisa decir la verdad. Está
latente el sentimiento de indigna-
ción que inspiraban los autoritarios,
y ha llegado el momento de que
un soldado liberal que practica el
republicanismo y la democracia, os
lo revele.

"Necesario es que las almas pe-
queñas, los apocados de espíritu,
sepan que los liberales luchamos

(1) Alude á los doctores B. Por-
ras y C. Mendoza.
(2) General Sergio Pérez.

contra la dictadura, que queremos
derrocar un gobierno corrompido
y que trataremos de impedir, mien-
tras tengamos un aliento de vida,
que se entronicen en nuestro seno
prácticas contrarias á la Libertad,
ahogadoras de toda dignidad hu-
mana. Si lo permitiéramos, esta-
ríamos en abierta pugna con las
aspiraciones que perseguimos y
bastardearíamos las sabias leccio-
nes de altivez republicana que nos
enseñaron los fundadores del Libe-
ralismo Colombiano.

"Soy reo ante vosotros y con
suprema serenidad espero vuestro
fallo. Si fuere adverso, la sangre
de vuestra víctima acaso fecunde
el árbol de la Libertad. No es ex-
traño el supuesto de que vuestra
sentencia sea condenatoria. Obra
de la dictadura fué la inmolación
del General Piar, dictatoriales los
que inmolaron á Padilla, dictato-
riales los que asesinaron á José
María Córdova, dictatoriales los
que envenenaron á Gaitán Obeso
y dictatoriales los que mutilaron el
cadáver de Avelino Rosas. Qué
mucho, pues, que dictatoriales des-
prendidos de una rama carcomida
y corrompida del árbol de la Li-
bertad y del Derecho, pidan hoy
mi condena?

"La recibiré impasible, si tal fue-
re vuestro fallo, porque sé que ella
puede ser fecunda. Puede, señores,
que ella regenere más que lo que
ha podido la escuela engendrada
por Núñez el traidor.

"Honorable miembros del Con-
sejo, fallad pero con la mano en
vuestro pecho y sin dejaros aluci-
nar por peroratas literarias, ni por
las frases ampulosas de farsantes
disfrazados de liberales. Decidid
de mi suerte, pero sabed de ante-
mano que si vuestro fallo me favo-
reciere, me separaré del Ejército
irrevocablemente. En lo futuro ser-
viré á mi partido en la medida de
mis fuerzas, pero por mi cuenta ó
al lado de los que yo tenga con-
vicción que llevan al altar de la
Patria, desinterés y patriotismo, (3)
y no fines proditorios que alimen-
tan la zizaña en nuestras filas.

"He sido, señores del Consejo,
Comandante del "Padilla." En mis
manos no declinó la aureola de tan
glorioso nombre. La sombra pre-
clara de aquel ilustre prócer, real-
mente invicto, me ha acompañado
en mis vigiliás, y me acompañará
su inmortal recuerdo, excitándome
á cada instante á combatir como él
lo hizo, contra los autócratas y
dictatoriales."

Bien supo Ud. que fué condena-
do como traidor á diez años de
presidio. Qué sarcasmo!
Su estimador amigo,

Ulpiano B. Sencial.

(Continuará)

(3) Hace alusión al General
Uribe Uribe

HECHOS Y DICHOS

Es ya seguro que se tras-
ladarán el Liceo de Costa Rica
y la Escuela Anexa que dirige
don Manuel Muñoz, á las Ca-
sas de Corrección, donde, ade-
más, se formará un campo de
experiencia.

El domingo próximo ha-
brá tren de pasajeros á Río
Grande, que saldrá de esta ciu-
dad á las 8 1/2 a. m.

Nos aseguran como cosa
cierta que el lunes próximo
empezarán los trabajos del Par-
que de la Dolorosa.

¡Ya es tiempo!

Para comer á gusto y engordar, gasten
aceite "SALAT".—Unico agente en Cos-
ta Rica,

Serapio Tomas

El 8 de marzo estará entre
nosotros la Compañía de ópe-
ra italiana Lambardi.

Pedimos excusa á las per-
sonas que nos han remitido
trabajos, los cuales aun no he-
mos publicado por abundancia
de material; ya los insertare-
mos: con paciencia y un gara-
bato... etc.

Para comer á gusto y engordar, gasten
aceite "SALAT".—Unico agente en Cos-
ta Rica,

Serapio Tomas

Hoy á la 1 1/2 p. m. el cam-
panero de la Catedral tocó el
repique de las tres de la tarde;
se comió, como quien dice na-
da, hora y media. ¿En qué
estaría pensando el bendito
hombre? ¿Estaría... dormi-
do?

Importantes son los da-
tos que se registran en las car-
tas que, con respecto á los su-
cesos de Colombia, viene pu-
blicando en este diario el señor
don Ulpiano B. Sencial.

Muebles encerados, listos para la venta y
baratos.—Jorge Morales Bejarano.—
Cuesta de Moras.—Casa No. 531.

En su despedida, mani-
festación ó proclama á sus com-
pañeros de fatigas por la sal-
vación etc. de la patria, don
José M. Silva, que emprende-
rá viaje mañana con rumbo á
los Estados Unidos, dice en
El Obrero, del cual era Direc-
tor y Redactor:—"Voy á orar
ante la hermosa estatua de la
Libertad, y que su sombra me
cubra é ilumine mi pobre ce-
rebro."

"Compañeros y amigos:—
Dejo mi protesta sembrada, el
ejemplo, difícil por cierto, está
puesto, seguidlo siempre, no
olvidéis que cuando el pueblo
grita los tiranos tiemblan."

Por ese estilo está toda la
proclama, en extremo patrióti-
ca y churrispática.

El señor don Benjamín
Ugarte y señora han tenido la
fineza de invitarnos al matri-
monio de su hija Blanca con el
señor don Julio Lafuente G.,
que tendrá lugar en la iglesia
de la Merced el 1º de Fe-
brero próximo, á las 6 a. m.,
de donde pasarán los invitados,
concluida la ceremonia religio-
sa, á la casa de habitación de
doña Victoria G. v. de Lafuen-
te. Agradecemos la invitación
y deseamos á los futuros espo-
sos inacabable luna de miel.

Para comer á gusto y engordar, gasten
aceite "SALAT".—Unico agente en Cos-
ta Rica,

Serapio Tomas

No sólo sabrosos *tragos*
ofrece á los numerosos cien-
tes, en su acreditada cantina,
el señor don Serapio Tomas;
hay también allí magníficos ta-
bacos, de esos que no despre-
cia ni el gusto más delicado.

Acordó el Ejecutivo que la
tarjeta postal sencilla para el
exterior, pague cuatro cénti-
mos de colón en lugar de tres
céntimos, pues este último va-
lor no está de acuerdo con la
nueva unidad monetaria.

El Instituto Físico Geo-
gráfico se encargará, siguiendo
instrucciones de la Secretaría
de Fomento, de formular el
plan adecuado para la partici-
pación que ha de tomar Costa
Rica en la próxima Exposición
Internacional de San Luis.

Muebles encausticados, listos para la
venta y baratos.—Jorge Morales Beja-
rano.—C. de Moras.—Casa No. 531.

Anoche dispuso la Muni-
cipalidad de este Cantón que
el Regidor don Francisco Al-
pizar integre en la Junta del
Parque de la Dolorosa como
delegado municipal y autorice
con su V. B. las planillas y
comprobantes de gastos. Para
principiar los trabajos de di-
cho Parque hay en caja C. 1250,
cantidad que ha pasado á la
Tesorería Municipal.

El doctor don Nazario
Toledo examinará gratis á to-
das aquellas personas que quie-
ran ingresar á la Sociedad de
Seguros de Vida Costarricen-
se.

Para comer á gusto y engordar, gasten
aceite "SALAT".—Unico agente en Cos-
ta Rica,

Serapio Tomas

Bancas.—Cincuenta más
se colocarán en nuestros Par-
ques. ¡Bien!

EL FERROCARRIL

Habiendo comprado este establecimiento de cantina al se-
ñor Juan Navas, ofrezco al público en general y en particular á
los clientes, servicio esmerado, aseo, actividad y buen trato.—
Aquí se vende á precio de costo.
Visítad la cantina frente á la Estación del Ferrocarril de
Costa Rica y os convenceréis de la realidad!

J. Francisco Valladares

Cartago, enero 21 de 1903

Ahora resulta que la com-
pañía "Grillete" dará funcio-
nes en el Variedades mañana
y el domingo. ¿Llevarán cora-
za y árnica los machos?

Se quemó anoche, en la
Biblioteca Nacional, toda la
correspondencia que vino por
vía de Mazatlán.

Para Italia se irá el lunes
próximo nuestro amigo don
Cristóforo Molinari; regresará
en Abril. Feliz viaje le deseamos.

35 ratas compró hoy la
Policía de Higiene; y es el co-
mienzo apenas.

Regresó ayer de Estados
Unidos Mr. M. C. Keith. Lo
saludamos.

El único establecimiento surtido con
sombreros y calzado de todas clases en
Alajuela, es el de **José Figueredo**

Pura justicia.—Escribe
el Dr. L. González, buen fa-
cultativo de San Salvador:

"He tenido el gusto de em-
plear en los diferentes servi-
cios que han estado á mi car-
go, en mi práctica civil, y ac-
tualmente como médico del
Cuerpo de Policía y Escuela
de Artes y Oficios de esta ca-
pital, la "Emulsión de Scott," y
hasta hoy he obtenido muy
buenos resultados, lo que en
obsequio de la justicia me apre-
suro á comunicar. Juzgo, por
tanto, que es una preparación
que ocupa un lugar preferente
en terapéutica, y á la que de-
ben recurrir las personas ané-
micas, las que padezcan afe-
cciones pulmonares crónicas y
raquitismo. En todos estos
casos he conseguido un éxito
brillante, y el crédito de dicha
preparación cada día aumenta
más."

TALLER DE SASTRERIA Situado en la 8ª Avenida Este, N° 79, frente al Parque Central.
Especialidad en fracs, levitas, smokings, trajes militares, etc.
Se garantizan las obras; se complace el gusto más delicado.
Telas finísimas y materiales de primera.
Allí encontrarán todo lo que desee la gente elegante
PRONTITUD, ESMERO y HONRADEZ.

RANSITO VARGAS A.

Emulsión Scott Alimento Completo

La Emulsión de Scott, por sus componentes de aceite de hígado de bacalao é hipofosfitos de cal y de sosa, es uno de los alimentos más completos para la economía humana.

Es un excitante de la nutrición. Se absorbe por la fibra muscular, siendo un gran renovador de los tejidos y de los principios albuminoideos fundamentales, expulsando las toxinas, bacterias infecciosas y sus productos. Purifica totalmente la sangre, y es por reunir esas propiedades que la

Emulsión de Scott

debe emplearse siempre en la tuberculosis, la anemia, el raquitismo, el reblandecimiento de los huesos y en general en todas aquellas enfermedades que necesitan un alimento completo.

Por su estado grasoso, nutre los pulmones.

Por su asimilación, aumenta los glóbulos de la sangre.

Por el fósforo que contiene, nutre el cerebro.

El fosfato de cal y de sosa nutre los huesos y la cal calcina los tubérculos.

Razón por lo que es un alimento completo.

SCOTT & BOWNE, Químicos, New York.
De venta en las Farmacias y Droguerías.

5A

Purificateur Larcade

INVENTADO POR EL DOCTOR LARCADE

Es el DEPURATIVO VEGETAL más poderoso conocido hasta hoy. PURIFICA LA SANGRE maravillosamente.

Cura radicalmente

Sífilis, Ulceras, Crostas, Cánceres, etc., etc.

A los 2 días de uso, resultados sorprendentes. A los 4 días los malos humores principian á ser secados.

AGENTES GENERALES, —A. ROUDEL & C^o—BURDEOS.

¿Desea Ud. aprender el inglés con perfección?

Ana Berry ofrece dar clases de inglés á domicilio ó en su casa de habitación, 8^a Avenida Este, junto al templo de Protestantes, á \$4.00 el mes; y cuando sean más de dos alumnos á la misma hora, el precio será convencional.

El 1^o de Noviembre trasladé mi despacho frente á la casa de don Federico Tinoco.

RICARDO KRIEBEL

DENTISTA ALEMÁN

VIRGILIO ALVARADO,

Notario Público y Agrimensor, tiene oficina abierta en la villa de Atenas y despacha en Palmares todos los viernes de cada semana.

Es Ud. episcopal?

Digo, ¿es Ud. violinista, guitarrista, violoncelista etc. y no toca porque tiene destapado, roto ó dado al traste su instrumento? Pues lléveselo á JESÚS PRADA, que él se lo compondrá estupendamente, dejándolo con un sonido inimitable.

¿Quiere Ud. un magnífico bastón, de cocobola, nãambar, sahinillo, guayacán, ron-ron, de lo más fuerte, propio para dar garrotazos en salve sea la parte, ó para flechar mejor á la novia? Pues diríjase á JESÚS PRADA, que él los vende á bajos precios.

¿Quiere Ud. ser un Arcas ó Aguado en eso de puntear la guitarra y arrancarle á las..... cuerdas, dulces sonidos que recrean el oído? Pues tome como profesor á JESÚS PRADA, bien conocido guitarrista que habla con la guitarra.

Se le encuentra en su casa de habitación, Avenida 12 Este, detrás de la Dolerosa.

Agencia General de Publicaciones

LIBRERIA Y PAPELERIA

DE

IGLESIAS HERMANOS.

Calle Norte, 74. Apartado 170. San José, C. R.

Sírvense en esta Agencia suscripciones de obras y periódicos de todas partes; Revistas de Ciencias, Artes y Literatura; diarios de información y política; semanarios festivos, satíricos y humorísticos; periódicos de modas, agricultura, comercio, industria, marina, religión, pedagogía, etc.

Encuéntrense en la misma, variado surtido de objetos de escritorio y papelería, á precios sumamente reducidos.

Llegan á esta casa obras nuevas semanalmente por correo

HOTEL ESPAÑOL

Desde esta fecha se ofrece al público y en particular á sus amigos el nuevo propietario del antiguo hotel Hispano Americano, en que se han hecho reformas que llaman la atención de las personas de buen gusto, no sólo por el aseo sino por la suntuosa cocina, dirigida por el infrascrito, bien conocido y apreciado del público. Advirtiendo al mismo tiempo, que se servirán cenas hasta tarde de la noche á completo gusto de los clientes.

Cuartos para pensionistas á precios módicos

Almuerzos y comidas al alcance de todos los bolsillos

C. H. Monlouis

Carpintería, Ebanistería y Tapicería

Contando con un personal completo y con materiales de primera clase, ofrezco al público en general todo trabajo en los tres ramos que arriba menciono y en lo que se refiere á construcciones, garantizando las obras y dejando satisfechos á los que tengan á bien ocuparme.

San José, Calle Central, Sur, N^o 451, local que ocupó don Jorge Morales.

Andrés Céspedes

LESMES S. JIMENEZ

vende vinos de Burdeos y vinos para consagrar, seco y dulce, en su casa de habitación

¡Las erupciones volcánicas!.....

JA... JA... JA...

Ríanse ustedes de ellas, y de la crisis, y de todas las miserias del mundo, acercándose al Taller mecánico de ELOY ROJAS.

El Yunque

situado en la Calle Central, 100 varas al Sur del Parque Central

Allí se componen y se venden cocinas de hierro; se componen toda clase de armas, desde el más fino y legítimo revólver, hasta el más ordinario RASPA-DULCE; composición de bicicletas y velocípedos; allí se hacen trabajos de torno, fundición de bronce, la mar, la mar de trabajos en los ramos de

ARMERIA

HERRERIA

Fontanería

y Hojalatería

En el ramo de Hojalatería los trabajos deben contratarse directamente con ELOY ROJAS, quien está dispuesto á complacer á todo el que lo ocupe

NICOLAS F. MEZA

CIRUJANO-DENTISTA

De la Facultad de Medicina de la República, con 30 años de práctica, ofrece sus servicios en todos los adelantos ELECTRICOS de su Profesión: especialidad en el tratamiento de dientes de los niños, y extracciones sin dolor por medio del procedimiento instantáneo. No siendo transeunte garantiza sus trabajos para los cuales emplea los mejores materiales del mundo. A los pobres recomendados por su Cura ó por la Sociedad de San Vicente de Paúl, les opera gratis. Oficina: Calle 19, 150 varas al Sur del Banco de Costa Rica.

BARBERIA

—D E—

MARCELINO COTO

Frente á la Catedral, contiguo á don Eloy González. Operarios competentes, esmero en el servicio, aseo completo y amabilidad con los parroquianos. Se desinfectan los útiles de manera excelente, antes y después de usarse.